
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和２年度市への要望に対する回答 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年２月 12 日 

狛江市教育委員会 
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１【各校共通要望事項】 

要望事項 回答 

○通学路の安全確保のために 

①小中学校周辺道路をスクールゾーンや

ゾーン 20 への設定。 

・通学路の安全確保については、 PTA の要

望を受け、平成 26 年に『狛江市通学路安全

対策推進会議』を立ち上げて、要望の調査、

対策検討を PTA、警察、学校、市及び教育委

員会で毎年実施しているところです。現状、

すでに周辺道路に歩道が整備されている学

校（一小、緑野小、一中）や 20 キロ規制（六

小、和泉小、緑野小、三中）、時間帯車両通

行止め（五小、一中）、スクールゾーン（六

小）となっている学校もありますので、具

体的な要望については、各学校とも調整の

上、同会議に挙げていただきますようお願

いします。        （学校教育課） 

・現在の道路空間の中で、出来ることは限

られていますが、今後も同会議で必要に応

じて通学路合同点検を行い効果的な対策は

検討してまいります。   （道路交通課） 

②登下校時通学路へシルバー人材センタ

ーの見守りボランティアを市の予算で依

頼いただきたくお願いします。 

 現在、児童の登下校時には、シルバー人材

センターに委託し各学校に配置している学

校管理補助員と地域のボランティアの方々

にご協力をいただき、見守りを行っており

ます。予算に限りがあることから、補助員の

増員は困難であり、引き続き、地域のご協力

をお願いしてまいりたいと考えておりま

す。          （学校教育課） 

③通学路で子どもたちの誘導に尽力いた

だいている町会や地域ボランティアで活

躍している方を「広報こまえ」や「わっ

こ」などで紹介をお願いします。 

 教育委員会広報誌「ガク☆チキ」第６号

において、学校安全ボランティアを行って

いただいている方を紹介しております。今

後も機会を捉え、ボランティアの募集及び

活動の紹介を行ってまいります。 

（学校教育課） 

〇防犯対策の強化 

①近年、防犯カメラを設置いただいてお

りますが、設置後の防犯抑止の看板「防

犯カメラ作動中」も目に付くようにして

いただき、抑止効果を高めていただける

ようお願いします。 

②「通学路の安全確保のために」と同様

①防犯カメラは町会・自治会等に対して補

助金を交付することで設置促進を図ってお

り、「防犯カメラ作動中」ののぼり旗を設置

町会等に提供し、掲出していただいており

ます。また通学路の防犯カメラについては、

設置場所の制約はありますが、可能な限り、

「防犯カメラ作動中」等の表示を行い、犯
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になりますが、照明、街灯の増設や交通

安全のための要望を各校より出しており

ますので合わせて確認をお願います。 

罪の抑止効果を高めるよう努めているとこ

ろです。今後も市全体の防犯効果が高まる

よう努めてまいります。 

（安心安全課・学校教育課） 

②道路の街路灯は照度を保つため、おおよ

そ 20ｍ毎に設置しています。具体的に暗い

箇所をお教えいただければ、設置の要否を

含め検討をいたします。  （道路交通課） 

〇熱中症対策の強化 

①中学校の特別教室のエアコンの設置と

全小中学校のエアコンのメンテナンス。 

②冷水器の設置。 

③プールサイドへの屋根の設置。 

①空調設備の整備につきましては、多額の

費用がかかることから、財源確保が大きな

課題です。現在、全校で全ての普通教室と

特別教室に各教室１教室以上の整備が完了

し、令和３年度には全校の屋内運動場への

空調設備の設置が終了します。今後は、老

朽化した空調設備の更新が必要なことか

ら、そうした整備を最優先で行ってまいり

たいと考えております。メンテナンスにつ

きましては、全校で簡易清掃及び分解洗浄

を順次行っています。 

②冷水機新設の初期費用や設置後の継続的

な水質検査等に多額の維持経費がかかるこ

と、また日々の水質管理が必要であること

から、今後の検討課題とさせていただきま

す。 

③プールサイドを覆う屋根の設置には多額

の費用が必要となるとともに、他の必要不

可欠な工事や修繕等を踏まえ、施設の更新

時等の要望として参考にしてまいります。 

 （学校教育課・施設課） 

〇コロナ対策 

①衛生面を考慮した非接触型対応のため

に、校内の水道の自動センサー水栓化、

蛇口をハンドル式からレバー式への整

備。一部残っている固形石鹸から液体石

鹸への取替え。消耗品などの細かい対処

のためにも各校の感染予防対策費の増額

をお願いします。 

 今年度中に、学校からの要望に応じて一

部水道をレバー式に交換いたします。ま

た、大規模改修工事に合わせてトイレ手洗

い器の自動水洗化を検討していきます。 

石けんについては、固形・液体それぞれ

に衛生的に保つ方法が異なります。固形石

けんは表面を水で流し擦る必要があり、液

体石けんはポンプの出口を触らないことや

補充の際は継ぎ足しせずボトルを洗浄して

水を切り乾燥させること等が必要となりま

す。このため、市では管理する各校が希望
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するものを手配するとともに、学校でも希

望するものを購入しています。 

なお感染症対策費につきましては、補正

予算を組み、消耗品・備品合わせて総額で

約 43,660,000 円を増額しました。 

（学校教育課・施設課） 

②より充実した動画授業のために、また

双方向のオンライン学習の実施に向け

て、教員向けの ICT 支援員の設置、サポ

ートをお願いします。非常時のなか現場

の先生方の負担が軽減されるよう狛江市

としてもご配慮くださいますようお願い

します。 

GIGA スクール構想を踏まえた一人 1 台の

タブレット端末配備に伴い、９月中旬より

GIGA スクールサポーターを配置し、タブレ

ットの有効活用及び授業改善に向けた支

援、教員の負担軽減等を行なっております。

また、これまで ICT 機器を活用した授業を

行なうための ICT 支援員も配置しておりま

す。            （指導室） 

〇学校施設の改修 

①和式トイレを洋式トイレに変更、また

男子トイレの自動洗浄化。 

②中学校の更衣室の床、棚、壁の改修。 

③プールサイド、更衣室の改修。 

④水道の場所により味が異なるようで

す。定期的なメンテナンスや水質検査は

行っていただいているかとは思います

が、一斉に点検をお願いします。 

また未整備であれば、水飲栓直結給水化

を実施いただきたくお願いします。 

⑤要望のある学校への防虫網戸の設置 

①大規模改修工事に合わせて、大便器の洋

式化を検討していきます。 

②③劣化状況や前回改修からの経過年数を

考慮の上、大規模改修工事に合わせて、改

修を検討していきます。 

④毎年水質検査を行い、指摘があった事項

には必要な措置を講じています。水飲栓直

結給水化につきましては、狛江第一小学校、

狛江第二中学校（屋内運動場棟及び武道場

棟）については実施済みです。その他未実

施の学校についても、大規模改修工事に合

わせて実施を検討していきます。 

⑤高所に設置した網戸の落下等の危険性や

維持管理の問題もあるので、難しいと考え

ております。   （学校教育課・施設課） 

〇スポーツ・健康の街づくり 

①市民プールを屋内プールに改装。 

②市民グランド、中学校校庭にナイター

設備の施設。 

③多摩川河川敷のグランド整備の際に陸

上トラックの併設。 

①法令等の制限により市民プールを屋内プ

ールに改装にすることは難しい状況にあり

ます。 

②市民グラウンド、校庭へのナイター設備

の設置につきましては、グラウンド及び校

庭自体が住宅街にあり、夜間使用のための

ナイター設備を設置することは近隣への影
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響が非常に大きいため、難しいと考えてお

ります。 

③現状では河川敷の大部分を野球場施設と

して活用しておりますので、現状は設置す

るのは難しいと考えます。今後大規模な改

修工事をする際の検討課題としたいと思い

ます。 

（社会教育課・学校教育課・施設課） 
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狛江第五小学校 

〔Ａ：施設・設備に関する要望〕 

 

〔Ｂ：地域に関する要望〕 

要望事項 回答 

・和泉本町２丁目 19 番地～34 番地 和泉

本町３丁目・４丁目 にて不審者等を頻

繁に見かけるようになった為、防犯強化

の観点から防犯カメラの増設を希望 

通学路の安全対策として市内に 40 台の

防犯カメラを設置済みですが、加えて今年

度中に 10 台増設します。（そのうち１台は

和泉本町３丁目、３台は五小の学区域で

す。また防犯カメラの設置希望箇所につい

ては、町会自治会等に伝えます。 

（学校教育課・安心安全課） 

・岩戸北プレイスガーデン脇の道路拡張

工事が以前より行われていますが、すみ

れ屋から７差路に向かう臨時通路、又狛

江駅方面に向かう横断歩道など複雑で

す。段差もあります。歩行者と自転車が

行き交い、自動車は歩行者がいても一時

停止しないことも多く子どもだけでなく

大人でもヒヤッとしたことが何度もある

場所です。事故が起こる前に改善を希望

します。また、マンションプレイスコー

トの駐輪場から自転車が左右確認せず出

てくる事があるようで、子どもやお友だ

ちから何度かひかれそうになったと聞き

危険を感じています。市からご指導いた

だけるとありがたいです。 

要望箇所付近は、現在道路整備を順次

進めており、少しずつと感じられるかも

しれませんが、状況も変化しておりま

す。その中で、信号機の早期設置も調布

警察署へ要望しております。限られた道

路空間の中で、出来ることは限られてい

ますが、効果的な対策は検討していきた

いと考えております。また、マンション

プレイスコート敷地からの自転車の出入

の危険性については、現地の状況を確認

した上で案内を検討してまいります。 

（道路交通課） 

要望事項 回答 

・ミマモルメのように、保護者から欠席や

遅刻の連絡が担任に届くシステムを市独自

で開発してほしい。 

 

 すでに導入されているミマモルメの付加

機能として「欠席遅刻連絡機能」がありま

すので市独自で開発等を行う考えはありま

せん。         （学校教育課） 

・新型コロナウイルス感染拡大防止の為、

水道の蛇口をひねるタイプからレバー式へ

変更希望 

今年度中に学校の要望に応じて一部水道

のレバー式への交換を行います。 

（学校教育課） 
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・小中学生の通学路である、覚東通りです

が、調布警察にお願いをしていただき、簡

易型のオービスでスピード違反の取り締ま

りを実施していただけませんでしょうか。  

市単独で出来ることではないのは承知して

おりますが、事故に対する抑止効果はかな

りあると思いますので、是非働きかけてい

ただけると保護者としては安心される方も

多いと思います。お忙しいところ要望させ

ていただき恐縮ですが、ご検討のほど宜し

くお願いいたします。 

交通規制に関することは警察の対応と

なりますので、要望をお伝えします。 

（学校教育課・道路交通課） 

 

〔Ｃ：その他〕 

要望事項 回答 

・オーガニック食材を使った給食の導入希

望。 

 中学では、コストダウンにより品質や味

も低下して生徒たちが給食を残してしまっ

ていると聞いた。 

①子供たちの体の健康を守るため（生活習

慣病の予防、将来的な医療費削減にもつな

がる） 

②日本の、地域の農家を支えるため（地域

の消費者が農家の抱えるリスクに生産段階

からかかわっていくことが必要）これらの

ためには給食のオーガニック化が重要。  

 オーガニック食材は高価であり、給食食

材としての一定量を供給できる事業者も数

少ないため、給食のオーガニック化を目指

すことは難しいと考えます。しかしながら

①②の観点から給食食材には、地域農家の

地場産野菜を積極的に使用するとともに、

学校給食摂取基準に基づき、栄養過多・塩

分過多にならないような献立作りを行って

います。        （学校教育課） 

・新型コロナウィルスの影響により一部授

業や行事が中止になり、子供たちもストレ

スを抱えモチベーションが低下している。

この状況でも協力して行事を行う経験は大

切だとおもうので、保護者も協力のもと狛

江市なりの運動会や行事を検討してほし

い。 

いくつかの行事について中止や延期等を行

ないました。運動会につきましては、保護者

の皆様のご協力をいただきながら、内容や方

法等を変更し、各学校において実施いたしま

した。移動教室等の宿泊行事につきまして

は、日帰りでの校外学習として代替行事を実

施する予定です。今後も、各学校の行事等の

実施について、新型コロナウイルスの感染状

況を踏まえ、指導・助言してまいります。 

（指導室）                                                         

 


